Zeitschrift: ASMZ : Sicherheit Schweiz : Allgemeine schweizerische

Militärzeitschrift

Herausgeber: Schweizerische Offiziersgesellschaft

Band: 182 (2016)

Heft: 3

Vorwort: Editorial

Autor: Bölsterli, Andreas

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 23.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch



Liebe Leserin, lieber Leser

«Mitarbeiter sind die wichtigste Ressource», oder «zufriedene Mitarbeiter machen zufriedene Kunden». Diese Aussagen sind sicher unbestritten, aber die Arbeitslosenquote im Januar war schon seit sechs Jahren nicht mehr so hoch. Vielerorts

wird nicht investiert -

noch schwieriger.»

herrscht Unsicherheit, nachdem Firmen vor der Übernahme durch ausländische Konzerne stehen oder weil Arbeitsplätze aufgrund der Wirtschaftslage in Gefahr sind. Müssen sich Arbeitnehmer neu ausrichten, neue Stellen suchen? Brauchen sie dazu neue Kompetenzen und Fähigkeiten? Müssen sie sich neu orientieren?

Keine Angst, Sie lesen immer noch die ASMZ und keine Wirtschaftszeitung. Aber auch die Armee hat ihre personellen Sorgen. Die Armee XXI lässt sich

nicht mehr alimentieren, die Suche, insbesondere nach Kadern der Stufe Bataillon und Abteilung, wird immer schwieriger und schlussendlich sucht die Armee und die Wirtschaft die Gleichen, nämlich die besten Leute als ihre Chefs. Die Ansprü-

che an die Kader ab Beginn der WEA (Weiterentwicklung der Armee) werden steigen, weil die Ausbildung besser, aber länger dauern wird, und damit verbunden auch die Abwesenheit am Arbeitsplatz zunehmen wird.

Dann sieht man solche Personalnachrichten plötzlich aus einer anderen Optik. Man fragt sich dann, ob die potenziellen Kader, die für sich den Besuch einer militärischen Weiterbildung prüfen, nun nicht noch mehr vor der Frage stehen, ob sie weitermachen sollen und sich damit allenfalls Probleme am Arbeitsplatz einhandeln, oder ob sie auf die weitere militärische Karriere verzichten sollen.

Gewinnung von Führungskräften ist eine der schönsten, aber auch der anspruchsvollsten Aufgaben von Vorgesetzten - sei es in der Armee oder in der Privatwirtschaft. Man muss die Ansprüche an die

Vorgesetzten kennen und beurteilen können, man muss die Ausbildungsgefässe und deren Inhalte kennen und man muss die Ansprüche an die zukünftigen Chefs beurteilen können.

Wir alle, die aktiven und die ehemaligen Kommandanten und Chefs, die aktiven und ehemaligen Vorgesetzten in der Privatwirtschaft können das am Besten beurteilen. An uns liegt es also, zukünftige Kader zu überzeugen. An uns liegt es, potenziellen Chefs auch aufzeigen zu können, dass beide Karrieren gemeinsam parallel geplant und umgesetzt werden können. Wir als militärische Chefs wissen, dass die Armee die beste praktische Führungsausbildung anbietet und Sie als zivile Vorgesetzte mit militärischer Führungspraxis können dank der gewonnenen Erfahrung den zukünftigen Chefs die offensichtlichen Synergien anschaulich und aus Optik der Praxis aufzeigen.

Die Leser dieser ASMZ sind Kader der Schweizer Armee – aktive und ehemalige. Es liegt also an uns Kadern, unser Wissen und unsere Erfahrungen in die Gewinnung von militärischen Chefs einzubringen,

junge Kandidaten abzuholen und zu überzeugen. In den Firmen zu helfen und dafür einzustehen, dass trotz erhöhtem Druck am Arbeitsplatz der Nutzen der militärischen Weiterbildung weiter hilft und Optionen schafft. Denn verges-

sen wir eines nicht: In einem Land ohne Sicherheit wird nicht investiert und damit wird die Lage für Arbeitnehmer noch schwieriger als sie es schon ist. Wir müssen also dafür Sorge tragen, dass unser Milizsystem gute Vorgesetzte erhält und weiterbilden kann, damit die Sicherheitsreserve dieses Landes auch weiter über die besten Chefs verfügt.

> Andreas Bölsterli, Chefredaktor andreas.boelsterli@asmz.ch

«In einem Land ohne Sicherheit damit wird die Lage für Arbeitnehmer